

Montreuil, le 11 juillet 2025

à l'attention de Madame Elisabeth Borne,
Ministre de l'Éducation nationale,
de l'Enseignement supérieur et de la Recherche

Objet : Demande d'arrêt du projet « IME dans les murs » à l'école Paul Bert au Havre (76)

Madame la ministre,

Le 2 juillet dernier, notre fédération, soutenue par notre Confédération, a été reçue avec trois autres fédérations FO par le cabinet au ministère de la santé par M. Grégory Wirth, conseiller " école pour tous et emploi " de madame Charlotte Parmentier-Lecocq, ministre déléguée chargée des Personnes handicapées de France. Valérie Maurin-Dulac, votre conseillère école inclusive, santé, sport, handicap, était également présente.

Entre autres sujets, la situation de l'école élémentaire Paul Bert située au Havre (76) pour laquelle un projet intitulé « IME dans les murs », qui prévoit que ce groupe scolaire de 350 élèves accueille 78 élèves venant d'Institut Médico-Educatif (IME), a été évoquée.

Nous avons indiqué que 70 % des collègues de ce groupe scolaire, dont beaucoup étaient en poste depuis des années, ont décidé de partir. Nous avons rappelé qu'il manque déjà de tout dans cette école : RASED non complet, non-remplacement, élèves à besoins particuliers qui sont déjà inclus et qu'il manque également de tout à l'IME avec des postes qui font défaut. Comment cela pourrait aller mieux en fusionnant les deux structures ? Mieux pour les élèves de l'IME ? Mieux pour les élèves scolarisés en milieu ordinaire ?

M. Wirth nous a répondu : « *Concernant le projet que vous décrivez, il n'est pas parti comme les autres projets qu'on imagine sur le sujet. Sur la méthode, dans l'évaluation qu'on est en train de mener, il faut partir ensemble (médico-social et Education nationale) dans le pilotage et la gouvernance et ça demande des consultations préalables.* »

La délégation FO a pris acte de cette réponse et, constatant que ce travail en amont pour obtenir l'adhésion des personnels concerné n'avait pas été suffisamment effectué, a demandé l'arrêt du projet.

Nous portons ces éléments à votre connaissance et vous demandons, madame la ministre, de bien vouloir intervenir pour obtenir l'arrêt du projet « IME dans les murs » à l'école élémentaire Paul Bert du Havre.

Dans l'attente de votre réponse, nous vous prions d'agréer, Madame la ministre, l'expression de notre parfaite considération.

Clément Poulet, secrétaire général de la FNEC FP-FO

